



2023—2024

# KAWANOE WEEKLY

R. 5. 9. 12

No. 10



「夏の日」 油彩 谷 晶子



2023—2024年度国際ロータリー会長  
ゴードン R. マッキナリー

## 世界に希望を生み出そう

- 会 長 尾 藤 淳 一
- 幹 事 石 村 榮 一
- 会報委員長 大 久 保 宏 茂
- 例 会 日 毎週火曜日  
12:10~13:10
- 例 会 場 四国中央商工会議所  
電 話 0896-58-3530  
F A X 0896-58-6294
- 事 務 局 四国中央商工会議所  
電 話 0896-58-3530

## 「子供のネグレクトの早期発見と歯科健診」

石 川 晋

平成12年の児童虐待防止法制定（2020年法改正）からすでに20年以上が経過していますが、その間も児童相談所への通告件数は増え続け、2000年（平成12年）が約17000件だったのが、2020年では20万5029件と11.5倍以上になっています。実際は、児童相談所だけではなく、区市町村、保健所、警察などへの通告もあり、この数を超えていると考えられます。虐待を受けた子供の中には、非行になる割合や、親になった時に虐待をしてしまう割合が高くなることも分っていますし、PTSD（心的外傷後ストレス障害）として心の傷がいつまでも残る者もいます。

虐待には、身体的虐待、ネグレクト、心理的虐待や性的虐待があります。身体的虐待は骨折や傷があるなどで周りの人が気づきやすく発見されることが多いのが実態ですが、悲惨な結果も幾度となく報道されています。ネグレクトは、食事を与えない、病気になっても病院に連れて行かないなど周りからは発見しにくい虐待です。

このネグレクトに関して、歯科関係者が早期に虐待を発見できるのではないかと期待されています。ネグレクトの子供は、日常生活の中で保育園・幼稚園や学校に通園、通学しているのがほとんどで普通の子供と大差ないのですが、通常の子供と異なる歯科の特徴は、未処置のむし歯が多いこ

と、極端な歯垢の沈着や口臭があるという医療ネグレクトの状態です。昨今の経済状態から、むし歯が多いだけで虐待と決め付けることはできませんが、歯科医院受診の際、受診しなかった理由を子供のせいにしたたり、子供の治療内容に興味を示さないなどの保護者の状況も判断の決め手になってきます。子供のむし歯は減少傾向で、2020年の12歳児のむし歯の本数は、全国平均で0.68本です。しかし、ネグレクト児童の未処置歯は、東京都の小学生で平均4~7本、奈良県では5~9歳が平均6.4本、10~14歳で平均7本と、かなり多いことが統計的にも分かっています。

愛媛県では松山市、西条市が学校歯科健診でネグレクト早期発見の取り組みを行っています。四国中央市も市長はじめ教育長との歯科業務懇談会で歯科医師会から要望を提出しましたので、近い将来、

学校歯科健診でのネグレクト早期発見の取り組みが始まると思います。歯科医師は、診療室の治療だけでなく、1歳半歯科健診や3歳児歯科健診、保育園・幼稚園・学校の歯科健診などで子供に接する機会があり、その機会に虐待の早期発見と予防など社会福祉へ参画することもでき、これから益々社会貢献をする必要があると思われまます。

# 第3000回 例会記録 R. 5. 9. 5

## 出席報告

- |                |         |
|----------------|---------|
| 1. 出席会員 (48名中) | 34名     |
| 2. 当日出席率       | 70. 83% |
| 3. 前々回補足修正率    | 95. 83% |

## 出席表彰 (9月)

- ・石川 晋 会員 (24年)

## 会長の時間

- ・家族旅行無事開催出来ました
- ・本日の例会は3000回です
- ・本日よりコロナ前の机配置です

## 委員長の時間

- ・60周年実行委員会より記念誌会員写真について  
実行委員長 大西 宣弘 会員
- ・ガバナー杯のご案内  
野球同好会キャプテン 谷 裕二 会員
- ・出席報告 出席委員長 石川 隆文 会員

## 会務報告

1. 例会変更のお知らせ  
【新居浜RC】  
①9月28日(木) 移動例会  
リーガ新居浜にてメーカーの受付をしております。(事前連絡必要)
2. 国際ロータリー日本事務局  
①2023年9月ロータリーレポート  
(1ドル=146円)
3. 財団室NEWS2023年9月号
4. ロータリー研究会  
第52回ロータリー研究会ご案内
5. 四国中央地区防犯協会事務局  
事務局日より
6. 2023年9月 近隣クラブ例会のお知らせ (出席委員会)

### 8/29(木)開催定例理事会報告

- ①秋田豪雨災害支援金について  
→ニコニコより5万円寄付

## ニコニコニュース

尾 藤…①台風の影響が心配されましたが

9/1~9/3 沖縄へ家族旅行に行きました。奇跡的に天候にも恵まれて楽しい旅行になりました。参加頂きました皆様、ご準備お世話頂きました篠原委員長ありがとうございました。

②9/3 米山記念奨学研修会に石村浩次年度が私の代理として参加して頂きました。家族旅行を中断してまでのご協力に本当に感謝致します。ありがとうございました。

石村榮…沖縄への親睦旅行、なぜか天候にも恵まれ参加した皆さんと楽しく過ごしてきました。親睦委員長お疲れ様でした。

石村浩…①台風が心配された家族旅行。無事行くことが出来、三線体験などあまり混雑していない沖縄を満喫させて頂きました。妻を置いて先に松山に帰りましたが、篠原親睦委員長、森実会員、横内会員、そして皆様お気遣い頂きありがとうございます。次回は二人揃ってフル参加出来ます様に。

②9月3日、米山協議会を開催致しました。奨学生の卓話の本気モードになり予定時間をオーバー。それにつられて教授やカウンセラーも。交流会時間を削っての対応となりました。少し内容濃すぎたかも知れませんが米山事業が少しでも理解して頂ければ幸いです。欠席の尾藤会長・久保委員長は個別研修…かな？

大久保…先日の家族旅行、篠原委員長お疲れ様でした。また晴れ男のエピソードが増えました。

篠原孝…台風11号接近の中、9/1(金)~9/3(日)の3日間、親睦活動委員会企画の家族旅行で予定通り、強引に沖縄へ行ってきました。晴れ男のおかげで、台風が逃げて行き、3日間とも天気は晴れて、コロナのしほりもなく、開放的で楽しい旅行が出来ました。ご参加頂きました皆様本当にありがとうございます。

杉 浦…良い天気、美味しい食事、楽しい仲間3つそろった最高の沖縄家族旅行でした。準備して頂いた皆様に感謝

です。

高橋…不安いっぱい飛び立った沖縄ですが、台風の向きが変わり晴天に恵まれました。何らかの力が働いたのでしょうか？海辺のテラスでのOrionは最高でした。

今回も我々家族を温かく迎えて下さりありがとうございました。そして、篠原委員長お疲れ様でした。

森実…篠原委員長、家族旅行では大変お世話になりました。毎年8・9月はテレビで我々日本人を含め人間のどうしようもないアホさ加減と素晴らしさをイヤと言う程放送しています。今回は若くて素敵なガイドさんも沖縄の近代史を勉強中との事でした。ただただ素晴らしいエメラルドグリーン of 交わる大洋とスケール感の違う水平線を眺めながらなんでここが地政学的な要衝の地で、沖縄本島の15%全国の70%以上の米軍専用施設がなければいかんのかなあ、と、ふと海の青さにつられて青臭いことを思いました。

山川…沖縄旅行連れて行っていただきありがとうございました。雨傘は一度も開きませんでした。

横内…先日の家族旅行では篠原委員長、大変お世話になりました。台風の進路にも心配したりと心労も多々あったことと思います。その上、男気ジャンケンまで勝っていただき、申し訳なく思います。高橋会員一家が座敷童に遭遇したりのスプライズもあったり3日間楽しくできました。ありがとうございました。

宮内…先日のロータリー家族旅行、親睦委員長様には大変お世話になりました。個人的に今回の旅行は、いつにもまして思い出に残るものとなりました。初日の9/1はちょうど妻の誕生日でして、サプライズで祝っていただきました。2日目はわがままを言って半日自由行動をさせて頂き、SUP(スタンドアップパドルボード)を体験しました。沖縄の海を楽しみました。本当に3日間お世話になりました。

#### 卓話(雑誌委員会 担当)

『ロータリーの友』について」

田辺 龍夫 会員

#### 近隣RCの例会日

9月14日(休)新居浜RC  
(リーガ新居浜)

9月14日(休)観音寺RC  
(観音寺商工会議所)

9月15日(金)伊予三島RC  
(三島商工会館)

9月19日(火)観音寺東RC  
(観音寺グランドホテル)

9月19日(火)新居浜南RC  
(夕刻例会)

リーガ新居浜にてメーカーの受付をしております。(事前連絡必要)

#### 例会プログラム

9月19日(火)  
(研修委員会 担当)  
結婚記念祝